

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
PENGUNGKAPAN TANGGUNG JAWAB SOSIAL
PADA PERUSAHAAN SEKTOR PERTAMBANGAN
YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA**

**DIAJUKAN UNTUK MEMENUHI SEBAGIAN PERSYARATAN
DALAM MEMPEROLEH GELAR SARJANA AKUNTANSI
PROGRAM STUDI AKUNTANSI**



DIAJUKAN OLEH :

ADITYA DHARMAWAN KRISNA

NIM: 041013158

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS AIRLANGGA
SURABAYA**

2015

SKRIPSI

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
PENGUNGKAPAN TANGGUNG JAWAB SOSIAL
PADA PERUSAHAAN SEKTOR PERTAMBANGAN
YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA**

DIAJUKAN OLEH :

ADITYA DHARMAWAN KRISNA

NIM: 041013158

TELAH DISETUJUI DAN DITERIMA DENGAN BAIK OLEH:

DOSEN PEMBIMBING,



NOVRYS SUHARDIANTO SE., MSA., Ak.

TANGGAL 23 FEBRUARI 2015

KETUA PROGRAM STUDI,



Drs. AGUS WIDODO M., M.Si., Ak., CMA.

TANGGAL 23/2-2015

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Saya, (Aditya Dharmawan Krisna, 041013158), menyatakan bahwa:

1. Skripsi saya ini adalah asli dan benar-benar hasil karya saya sendiri, dan bukan hasil karya orang lain dengan mengatas namakan saya, serta bukan merupakan hasil peniruan atau penjiplakan (*plagiarism*) dari karya orang lain. Skripsi ini belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik baik di Universitas Airlangga, maupun di perguruan tinggi lainnya.
2. Dalam Skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar kepustakaan.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena karya tulis Skripsi ini, serta sanksi-sanksi lainnya sesuai dengan norma dan peraturan yang berlaku di Universitas Airlangga.

Surabaya, 20 Januari 2015



Aditya Dharmawan Krisna

NIM : 041013158

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil alamin, segala puja dan puji syukur dipanjatkan kehadirat Allah SWT karena berkat rahmat-Nya penulis dapat menyelesaikan penelitian yang berjudul “Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial pada Perusahaan Sektor Pertambangan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia”. Penelitian ini merupakan salah satu syarat kelulusan penulis dalam menempuh pendidikan strata satu akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga Surabaya sehingga mampu memperoleh gelar Sarjana Akuntansi.

Penelitian ini bermula dari keprihatinan peneliti atas banyaknya peristiwa-peristiwa kerusakan lingkungan yang disebabkan oleh perusahaan yang ada di Indonesia. Perusahaan terlihat kurang memperhatikan tanggung jawab sosialnya. Peneliti ingin mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhi perusahaan dalam melaksanakan tanggung jawab tersebut melalui pengungkapan tanggung jawab sosial perusahaan.

Peneliti menyadari akan banyaknya kekurangan dalam penulisan dan penyusunan skripsi ini, baik dalam segi materi maupun teknik penulisan. Kritik dan saran dari berbagai pihak diharapkan oleh penulis agar kesalahan-kesalahan tersebut tidak terulang kembali. Disamping itu, peneliti juga menyadari bahwa penelitian ini tidak akan mungkin dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, pada

kesempatan ini peneliti ingin mengucapkan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada,

1. Tuhan Yang Maha Esa, Allah SWT, yang senantiasa memberikan rahmat-Nya sehingga penelitian dapat terselesaikan dengan baik.
2. Kedua orang tua tercinta, ibu Nur Sa'adah dan ayah Sukriswanto, yang tak henti-hentinya mendoakan dan memotivasi peneliti dengan penuh cinta dan kasih sayang mulai dari masa perkuliahan hingga proses penelitian dan penyusunan laporan selesai.
3. Adik tersayang, Arsinta Rahadianty Krisna, yang selalu bisa menghibur dengan candaan-candaan di saat suntuk dan stress datang, baik karena pekerjaan maupun penelitian.
4. Dosen wali yang juga merangkap sebagai dosen pembimbing peneliti, bapak Novrys Suhardianto, SE., MSA., Ak., yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk membimbing dan memberikan wejangan kepada peneliti dalam menyelesaikan penelitian ini, bahkan mulai dari sebelum pra-proposal diajukan.
5. Ketua Program Studi S1 Akuntansi Universitas Airlangga Surabaya, bapak Drs. Agus Widodo M., M.Si., Ak., CMA., yang telah ada dan mampu meluangkan waktu di saat yang tepat yaitu ketika pengajuan pra-proposal dan proposal, sehingga penelitian tidak berlangsung lama dan dapat terselesaikan tepat waktu.
6. Prof. Dr. H. Muslich Anshori, S.E., M.Sc., Ak., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga Surabaya.

7. Bapak dan ibu dosen jurusan akuntansi Universitas Airlangga yang telah membagi ilmu dan pengalaman yang dimiliki kepada peneliti selama masa perkuliahan.
8. Mantan karyawan magang di Kantor Konsultan Lugas yang juga satu angkatan dengan peneliti di jurusan akuntansi Universitas Airlangga—Nugroho, Ryan, Guritno, Helmy, dan Dandy, serta Sena dan Alvin yang hanya bertahan tidak sampai satu bulan—beserta atasan, bapak Bambang Agus Sanjaya, dan seluruh rekan-rekan karyawan tetap, yang telah bersama-sama menciptakan dan memberikan pengalaman baru di dunia kerja yang menyenangkan walaupun hanya dalam waktu yang relatif singkat.
9. Mantan karyawan magang satu tim di Kantor Akuntan Publik JCS yang juga satu angkatan dengan peneliti di jurusan akuntansi Universitas Airlangga—Rizchi, Chusnul, dan Stephani, serta Alvian, Manggal, dan Ardi yang ikut membantu proses *stock opname*—beserta atasan, bapak Edi Subyakto, dan seluruh rekan-rekan karyawan tetap terutama mbak Lyna, mbak Mumun, dan pak Darto, yang selama setengah tahun menemani dan membantu peneliti menggali ilmu audit di dunia kerja, baik dalam suka maupun duka.
10. Kawan-kawan KKN BBM angkatan 47 Universitas Airlangga Kelurahan Balong Macekan—Ainul, Rezha, Agni, Aris, Vinda, Anjar, Dhira, Desy, Risa, Husna, dan Beby—yang telah menjalani kehidupan bersama seperti satu keluarga selama satu bulan dan menciptakan kenangan tak terlupakan.
11. Kawan-kawan Aksi UA angkatan 2010—karena banyaknya peneliti tidak bisa menyebutkan satu per-satu—yang selalu ada dalam mengisi masa-masa

perkuliahan, baik dalam proses belajar mengajar, kegiatan organisasi, maupun kegiatan di luar ranah perkuliahan, dengan penuh kesan yang sangat menyenangkan. Aksi... *Nomer Siji Rek!!*

12. Para sahabat kakak dan adik angkatan Aksi UA—juga karena banyaknya peneliti tidak bisa menyebutkan satu per-satu—yang telah menciptakan pengalaman yang tidak terlupakan selama masa perkuliahan.
13. Para sahabat di luar jurusan akuntansi Universitas Airlangga—juga karena banyaknya peneliti tidak bisa menyebutkan satu per-satu—yang selalu memotivasi peneliti untuk segera menyelesaikan pendidikan strata satu.
14. Para karyawan Universitas Airlangga—bagian departemen, kemahasiswaan, akademik, keuangan, dan sebagainya—yang telah membantu peneliti dalam menyelesaikan seluruh administrasi selama perkuliahan.

Akhir kata, peneliti berharap agar penelitian yang telah dilakukan ini dapat memberikan manfaat, baik bagi para pembacanya maupun diri peneliti sendiri.

Surabaya, 20 Januari 2015

Penulis dan Peneliti

Aditya Dharmawan Krisna